

La Feuille de Couz

Pages d'informations de la Municipalité de St. Thibaud de Couz

Le mot du maire :

Chers habitantes et habitants de Saint Thibaud,

Il est vrai que si l'on regarde le contexte national et international l'année 2026 commence avec beaucoup d'incertitudes et de craintes. Instabilité politique en France, où le Pays est toujours sans budget. Folies expansionnistes et guerrières des dirigeants Russes et Américains déstabilisant le monde. La guerre aux portes de l'Europe sans perspective de paix à court terme. Autant de sujets qui minent le moral et incitent les habitants à un repli sur soi, sensible même à St Thibaud.

Mais revenons à notre village. Cette année nous avons pu rouvrir le bar restaurant après de long travaux de rénovation, d'isolation et de mises aux normes du bâtiment. Le gérant de la boulangerie a changé, souhaitons à Nathalie et Sylvère de continuer pendant longtemps le renouveau de ce commerce, repris déjà avec succès.

Le projet du Lyon-Turin, en sommeil depuis 2013 a ressurgi en 2025. Le financement des études détaillées de la partie Française de Lyon St Exupéry à St Jean de Maurienne ayant été trouvé avec la participation de l'Europe, de l'Etat Français et de la région Auvergne Rhône Alpes. Saint Thibaud est impacté par le tracé de cette ligne destinée au ferroutage (transport de camions). Le tunnel sous Chartreuse est situé à l'aplomb les lignes très haute tension de EDF à environ 100m au-dessous de la RD 1006. Un tunnel de reconnaissance et de service appelé descenderie, sera creusé depuis la surface à St Thibaud en un point situé entre la Quillère et La Praire, dans la falaise côté Chartreuse. L'évacuation des matériaux d'excavation est un vrai problème auquel nous devons être particulièrement vigilant. Des Commissions Territoriales de Consultations ont été créés en septembre 2025. Je me suis inscrit à celle concernant l'Avant-pays Savoyard et Chartreuse afin d'être informé et de pouvoir agir pour que les nuisances du chantier et les conséquences futures soient réduites au minimum sur notre commune.

2026 sera une année d'élections municipales, les 15 et 22 mars pour être précis. Cette Feuille de Couz doit tenir compte d'un devoir de neutralité et ne pas parler de projets importants futurs qui pourraient être remis en cause.

Sans préjuger de l'avenir et dans le cadre du réchauffement climatique nous avons lancé les études pour la végétalisation de la cour de l'école. Ce projet a fait l'objet d'une concertation Mairie-Enseignants-Parents d'élève. Ce sera à la prochaine équipe municipale de donner, ou pas, une suite à ce projet.

Nous avons bénéficié de la part de Jeunesse et Sport d'une importante subvention (60 %) pour la création d'un petit parcours sportif, en compensation de celui que nous n'avons pu réaliser à côté du City-Stade. Il devrait voir le jour en mars. Il comprendra une piste de course de 50 m, 2 modules adultes et 2 modules enfants. Il sera localisé à la périphérie de la parcelle située au-dessus de la Mairie.

Concernant l'école, nous avons eu la mauvaise surprise d'apprendre que la Commune de St Jean de Couz retirait leurs enfants d'âge de maternelles de notre école. La conséquence de cette baisse d'effectif a failli nous faire perdre une classe. Elle a pu être sauvée grâce à action de la Mairie et des Parents d'élèves. Ce problème risque de se reproduire pour la rentrée 2026, l'effectif prévisionnel étant encore en baisse.

Chers habitantes et habitants de Saint Thibaud je vous souhaite à vous ainsi qu'à vos familles et à vos proches une très bonne année 2026. Santé bien sûr, bonheur, et réussite dans vos projets personnels et professionnels

Secrétariat de mairie

Horaires d'ouvertures :

- Lundi : 09h00-11h30
- Mardi : 13h30-18h00
- Mercredi : 09h00-11h30
- Vendredi : 13h30-18h30

Maire et des Adjoints :

Permanence les vendredis de : 18h30 à 19h30

Téléphone mairie : 04 79 65 71 01

Email : mairie.sthibaudo@gmail.com

Naissances

Amira MEHDOUB	le 11 mai 2025
Ines TOUSSAINT	le 14 juin 2025
Justine CURTET	le 28 juin 2025
Victoria MARTIN	le 30 juin 2025
Adèle DUMONT	le 19 juillet 2025
Jenna MILHAU MILLIETI	le 20 juillet 2025
Léonce MIORIN	le 31 juillet 2025
Nelson JOKHADZE	le 11 août 2025
Milo CURTI	le 26 août 2025
Eléana VERZELLONI	le 02 septembre 2025
Nathan FAURE MERCIER	le 05 septembre 2025
William MILLON	le 29 septembre 2025
Tiffany MILLION	le 29 septembre 2025
Lilith DE SCHLICHTING	le 4 novembre 2025
Charly GINGER	le 23 novembre 2025

Décès

Guy SIMOND-CÔTE	le 18 février 2025
Huguette DENAT	le 23 septembre 2025
Véronique SULPICE	le 26 septembre 2025
Thierry PERRUSSEL	le 8 octobre 2025
Liliane BERLIOZ	le 31 octobre 2025
Kim Hoa NGUYEN	le 8 décembre 2025
Jeanne RAT-PATRON	le 11 décembre 2025

Mariage

Christian CAPELLI et Sophie FAGOT-REVURAT	le 17 avril 2025
Nasser OUDJIT et Valérie CHALOYARD	le 7 juin 2025
Sylvain RAYMOND et Cynthia CATANI	le 28 juin 2025
Yann PERNET-POIL-CHEVRIER et Delphine DESROZIERS	le 9 août 2025
Samy CABRANI et Alix MUTIN	le 4 octobre 2025
Andrey GRONSKY et Lauryn SOARES LEÂO	le 18 octobre 2025
Joël VIAL et Youna COUTELEC RAT-PATRON	le 20 décembre 2025

Mise en valeur de la Croix du Pré Chartreux

La vallée de l'Hyères a été, au moins depuis l'époque romaine, un lieu de passage de faible altitude entre les territoires qui sont devenus aujourd'hui l'Italie et la France.

Les voyageurs circulaient à pied ou à cheval sur les coteaux, la partie basse de la vallée était un marécage impraticable : voie romaine côté Chartreuse, voie sarde côté Épine.

Entre l'an 1000 et 1100, un moine breton nommé Théobaldus, au cours de son pèlerinage, a créé une ferme-auberge destinée au repos des voyageurs. Ce bâtiment était situé à proximité de l'actuelle route Sous l'Épine, au lieu-dit Pré Chartreux, entre les Poulemonts et les Gencourt.

Cette construction n'existe plus aujourd'hui, même si l'on en devine encore la forme par une coloration légèrement différente de l'herbe.

Le seul vestige est une croix, située au milieu du pré. Le propriétaire du terrain, gêné pour l'exploitation de sa parcelle, a décidé de la déplacer en bordure du chemin de la Fontaine (anciennement chemin du Pendu), un lieu peu fréquenté où elle a été rapidement recouverte par la végétation.

Lors du nettoyage du chemin, la croix a été dégagée des ronces qui la recouvriraient, mais elle restait menacée par la proximité d'un gros frêne malade et demeurait peu visible du public.

Le Parc naturel régional de Chartreuse ayant accordé une subvention pour la protection du petit patrimoine local, la municipalité a décidé de l'utiliser afin de déplacer ce vestige et de le rendre visible à tous.

La croix a donc été installée sur la pelouse, devant la mairie. Une pierre gravée explicative sera prochainement posée à ses côtés.

Au-delà de son caractère religieux, cette croix vieille de près de 1 000 ans représente surtout l'origine du village, qui a repris le nom du moine breton en le francisant : Thibaud.



Photo de la croix installée

Un nouvel outil pour mieux vous informer

Bonne nouvelle !

Un nouveau panneau d'affichage lumineux sera installé très prochainement dans le centre village à la place de l'ancien tombé en panne.

Il permettra de partager plus facilement les infos de la commune, les animations, les événements à venir, mais aussi des messages utiles au quotidien.

Plus pratique et visible, ce nouveau panneau permettra une meilleure diffusion des informations.

Des nouvelles de nos abeilles

Cette année nos abeilles ont encore bien travaillé ! Notre apiculteur municipal bénévole a pu récolter 96 kilos de délicieux miel clair et parfumé !

Il reste d'ailleurs quelques pots en vente à la mairie, avis aux amateurs !

Le commerce Proxi va rouvrir !

Une bonne nouvelle pour le village : le commerce Proxi va bientôt rouvrir ses portes à Saint-Thibaud-de-Couz.

Un nouveau repreneur a été désigné par l'administrateur des liquidations judiciaires. Les démarches sont en cours et nous sommes désormais dans l'attente de la date officielle de réouverture.

Encore un peu de patience... Le commerce de proximité fera très bientôt son retour, pour le plus grand plaisir des habitants.

Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de la suite.

Les frelons

La période des attaques a été un peu décalée dans la saison, mais le nombre de frelons a fortement augmenté. Sur la commune une dizaine de nids a été déclarée et détruite grâce au GDSA, et au financement de la communauté de communes et de la municipalité.

Merci à toutes les personnes qui ont participé à ces destructions en alertant la mairie ou notre apiculteur municipal.

Vous pourrez dès le début d'année récupérer un piège gratuitement en mairie afin de nous aider à la lutte contre ce fléau.

Accueil des enfants : un partenariat avec le centre de loisir de Vimines

La municipalité a conventionné avec le centre de loisirs de Vimines pour l'accueil des enfants de la commune durant les vacances d'été.

Pour l'été 2025 (juillet et août), une participation de 3,34€ par jour et par enfant a été prise en charge par la commune, représentant un montant total de 4953,22€ reversé à la commune de Vimines.

Saint-Thib'EAU

L'année écoulée a été marquée par de nombreux échanges au sein de la Communauté de Communes Cœur de Chartreuse concernant le possible transfert des compétences Eau et Assainissement, initialement prévu par l'État au 1er janvier 2026.

Finalement, cette compétence a été rendue optionnelle, laissant à chaque commune le choix de conserver sa propre organisation.

À Saint-Thibaud, la gestion de l'eau potable reste inchangée et demeure confiée au SIAEP, en charge des ressources, réservoirs et réseaux d'eau potable. La gestion des eaux usées, de la station d'épuration et des poteaux incendie reste communale, permettant une maîtrise locale des travaux et des coûts.

En raison des sécheresses répétées, la priorité est donnée à la recherche et à la réparation des fuites afin de limiter les pertes d'eau. Le Syndicat des Eaux du Thiers intervient régulièrement sur le réseau et a mis en place un poste technique spécifique de détection des fuites, avec des résultats déjà encourageants.

La qualité de l'eau potable fait l'objet de contrôles réguliers par un laboratoire agréé, sous l'autorité de l'Agence Régionale de Santé. Pour l'année écoulée, l'eau distribuée sur la commune a été de très bonne qualité, sans dépassement des normes réglementaires sur les paramètres bactériologiques et chimiques.

La station d'épuration communale est contrôlée deux fois par an par le SATESE. Les performances épuratoires restent très satisfaisantes et les rejets dans l'Hyères respectent largement les normes en vigueur. Ces bons résultats permettent aux abonnés de bénéficier d'un coefficient modérateur sur la taxe eaux usées imposée par l'agence de l'eau.

Enfin, il est rappelé que les lingettes ne doivent pas être jetées dans les toilettes. Non biodégradables, elles provoquent des bouchons et des dégradations coûteuses des réseaux et équipements, avec un impact direct sur le coût du service.

Une sortie des aînés conviviale malgré une météo capricieuse !

Le 21 septembre 2025, la commune a organisé la traditionnelle sortie des aînés, placée sous le signe de la découverte, de la convivialité et du partage.

La matinée a débuté par la visite des Jardins des Fontaines Pétrifiantes. La pluie a eu la gentillesse de nous laisser le temps de profiter pleinement du site, permettant aux participants de découvrir ce lieu naturel remarquable avec ses cascades et de ses formations minérales uniques.

Le groupe s'est ensuite retrouvé autour d'un repas au restaurant, un moment chaleureux et apprécié, propice aux échanges et à la bonne humeur.

L'après-midi s'est poursuivie par une balade en bateau à Saint-Hilaire-du-Rosier, cette fois sous une pluie battante, qui n'a cependant pas entamé la convivialité ni l'enthousiasme des participants.

Malgré une météo capricieuse, cette journée restera un très beau souvenir pour tous.

La commune remercie chaleureusement toutes les personnes ayant contribué à la réussite de cette sortie.



Pour les enfants à besoins spécifiques du territoire

Dans le cadre de la démarche Inclusion, pilotée par les Commissions Petite Enfance & Solidarités et Enfance Jeunesse, la Communauté de Communes Cœur de Chartreuse met à votre disposition deux professionnelles

Karine QUERLIOZ

Pour vous, familles, structures petite enfance, assistantes maternelles, écoles...

- ✓ Recueillir vos besoins
- ✓ Vous orienter vers les partenaires adaptés
- ✓ Organiser des conférences, spectacles, formations...



Alice DRUON

Pour vous, professionnels de centres de loisirs

- ✓ Recueillir vos besoins
- ✓ Trouver des outils et solutions
- ✓ Sensibiliser les enfants
- ✓ Conseiller sur des adaptations matérielles
- ✓ Participer à des évènements de sensibilisation

Meilleurs vœux !

La cérémonie des vœux aura lieu
VENDREDI 16 JANVIER 2026 À 18H30
SALLE LA THIBAUDIA

